ACTA DE LA COMISIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL, BOMBEROS, GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y RESILENCIA, octubre 09 del 2025

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO VENTURA: Buenas tardes a todas y a todos, compañero regidor, le doy la más cordial bienvenida a la sesión, de igual manera extiendo nuestro agradecimiento a nuestros invitados de especial por su valiosa presencia. El ingeniero Misael Muro, director de protección civil y bomberos, al comandante, no vino el comandante, al comandante Carlos Salvador Valadez Ramírez, jefe de operaciones, a la doctora Karen Leticia Flores Navarro, asesora especializada, al maestro Víctor Manuel Cornejo López, asesor especializado, ¿Quién es la compañera?, y a la doctora Diana. A mis amigos de los medios de comunicación y personas que nos acompañen, a quien agradecemos su asistencia y atención al llamado de su servidora, para el desarrollo de esta sesión de manera, damos inicio a la sesión de la Comisión edilicia Permanente de Protección Civil, Bomberos, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia, para lo cual me permitan nombrar la siguiente lista de asistencia.

Regidor médico José Francisco Sánchez Peña (PRESENTE), Regidor Cristian Omar Bravo Carvajal (AUSENTE) y regidora María Laurel Carrillo Ventura (PRESENTE). Por lo anterior, con la presencia de dos regidores de tres integrantes de la Comisión edilicia Permanente de Protección Civil, Bomberos, Gestión de Riesgos y Resiliencia, se declara existencia de quorum legal para la celebración de esta sesión de trabajo, siendo la una de la tarde con cuatro minutos del día jueves 9 de enero del 2025, de conformidad con lo establecido dentro del artículo 115 del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco. Por lo cual, todos los acuerdos que se tomen dentro de la presente sesión serán válidos acorde a lo estipulado en la Ley del Gobierno de la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta. Enseguida, para regir esta sesión propongo a ústed, compañero regidor, el siguiente orden del día, del cual ya tiene conocimiento en virtud de haberse el remitido con anterioridad, por lo que, de no haber alguna observación, la propuesta planteada serían los siguientes términos. Punto número uno, lista de asistencia. Punto número dos, declaración del quorum legal. Punto número tres, aprobación del orden del día. Punto número cuatro, informe de actividades de la Comisión edilicia Permanente de Protección Civil Bomberos, gestión integral de riesgos y resiliencia. Punto número cinco, asuntos generales y cierre de la sesión. Pongo a su consideración, compañero regidor, el orden del día, el que he dado lectura, por lo que de no existir comentario u observación al respecto, lo estaré sometiendo a su aprobación. ¿Tiene algún comentario? Visto lo anterior, solicito a usted en votación económica levantar la mano si está a favor de esta propuesta del orden del día. ¿A favor? Dos, en contra cero, abstención cero. De igual manera, pongo a su consideración, compañero regidor, para someter a votación del uso de la voz a nuestros invitados especiales. Visto lo anterior, solicito a usted en votación económica levantar la mano si está a favor de esta propuesta. ¿A favor? Dos en contra, cero abstenciones, cero. Aprobado por mayoría simple de votos. Continuando con el desahogo del orden del día, pasamos al punto número cuatro, la presentación del primer informe anual de actividades de esta comisión. Para desahogar este punto, utilizaremos el apoyo visual del proyector con la finalidad de destacar los avances, logros y objetivos alcanzados por esta comisión en este último año. Vamos a dar inicio con el primer informe. Anual de estas actividades de 1º de octubre al 30 de septiembre del 2025. La introducción, pues el objetivo general, la rendición de cuentas a la ciudadanía sobre el periodo fiscal, el periodo 2024-2025 y es el contenido principal, avances del plan de trabajo de la Comisión edilicia Permanente de Protección Civil Bomberos, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia. Presentación de los resultados y logros en gestiones, reuniones, mesas de trabajo, eventos y proyectos presentados. Aquí están, somos tres integrantes de esta comisión. Aquí tengo el marco legal de la Comisión de Protección Civil. Las sesiones del pleno del periodo 1° de octubre del 2024 – al 30 de septiembre del 2025, 26 sesiones, de las cuales fueron 20 sesiones ordinarias, una sesión extraordinaria, dos solemnes y tres sesiones se cancelaron, en las cuales todas las sesiones que se ejercieron, estuve presente. Aquí hay evidencias fotográficas de la asistencia a las diferentes sesiones, claro, están las fotos de algunas, no de todas. Aquí está la sesión de las comisiones, de la comisión, las sesiones sesionadas fueron diez, nueve sesiones de comisión y una sesión de la instalación de la comisión. Aquí tenemos la evidencia fotográfica de Protección Civil, algunos eventos que tuvimos. El 15 de octubre se sesionó de la comisión de la instalación, el 12 de noviembre, la presentación del informe de actividades del Día de Muertos



y el operativo Guadalupe Reyes. El 10 de diciembre, la presentación del plan de trabajo 2024-2027 de la Comisión de Protección Civil. El 17 de enero, informe de Protección Civil y Bomberos acerca del operativo Guadalupe Reyes 2024. El 4 de junio, el informe del recorrido a las unidades meteorológicas y refugios temporales para la temporada de Iluvias y ciclones 2025. El 23 de julio, el informe sobre el estatus del Atlas de Riesgo presentado por la doctora Karen Flores. El 10 de septiembre, la presentación del informe mes de la prevención Puerto Vallarta preparado para sismos. El 15 de mayo, en sesión del pleno solicité la reactivación del 100% de la red meteorológica, después tuve a bien reunirme con el alcalde, el arquitecto Luis Ernesto Munguía y el tesorero del ayuntamiento para realizar las gestiones de recuperación de la red meteorológica de manera urgente, ya que son de vital importancia en la temporada de ciclones y tormentas en el Pacífico. La red conformada por cuatro estaciones meteorológicas cuenta con sensores de temperatura húmeda relativa, precipitación, dirección y velocidad del viento, con sensor ultrasónico y presión barométrica. La importancia de esta red meteorológica en Puerto Vallarta es crucial para la seguridad y economía, especialmente por su riesgo de ciclones tropicales y la industria turística y portuaria, aunque la red en la ciudad ha enfrentado problemas de funcionamiento, se está trabajando en su rehabilitación, la cual el día de hoy lleva un avance del 50% de su reactivación, pretendiendo que antes de culminación de este año se concluya el 100% dicho proyecto, de acuerdo a la información proporcionada por la Unidad de Protección Civil y Bomberos de esta región, aquí tenemos las reuniones que sostuvimos con el maestro, Cornejo, con el director El Ingeniero Misael Muro, la doctora y con Bobadilla. El 4 de octubre, la instalación del Consejo Municipal de Protección Civil para la temporada de Iluvias y ciclones tropicales del 2025. Octubre 6, tuve presencia en la carrera de los leones negros, impulsando el bienestar de las familias. El 9 de octubre, visita las instalaciones de la Unidad de Protección Civil y Bomberos, en compañía del director, es ingeniero, ¿verdad? Ingeniero Jorge Misael López Muro. El 20 de octubre, el primer torneo internacional de pesca de basura limpia, Tomar, Puerto Vallarta, estuvimos presentes y participando en esa actividad. El 29 de octubre, 2025, reunión de coordinación operativa para el operativo Día de Muertos 2024, en compañía de las diferentes dependencias. El 2 de octubre, fue la entrega oficial de patrullas, racer y bicicletas eléctricas a elementos operativos para que el trabajo sea cada día más eficiente. El 11 de diciembre, reunión con el presidente del Comité de Ciudades Hermanas Santa Bárbara, Puerto Vallarta, Francisco García, Gil García y el presidente de la Asociación IPTA de Bomberos, Brett Russell y el personal de la Corporación de Bomberos de Vallarta, para la organización de la capacitación que se impartirá a nivel regional en el mes de mayo. Con los elementos de esta corporación, de igual forma, se habló de las donaciones de equipo para la realización de sus actividades diarias. Esto fue en la ciudad de Santa Bárbara. El 28 de diciembre, como presidente de esta comisión edilicia, estuve al pendiente del operativo Guadalupe Reyes, implementado por los elementos de Protección Civil y Bomberos, quienes realizaron recorridos de prevención a lo largo de nuestra ciudad. El 4 de febrero, estuve presente en la entrega de equipo de trabajo de nuestros guardavidas y el comandante, Misael López, a quien agradecemos su liderazgo. El 12 de febrero, estuve en la entrega de 130 equipos completos de seguridad para el personal de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta, donado por las Corporaciones de Bomberos de Boulder y Denver, Colorado, a quienes se agradece su aportación, así como a Manuel García y Luis Zedillo, por todo el apoyo brindado a esta corporación. Además, como presidenta de esta comisión, se logró gestionar una capacitación del 4 al 7 de noviembre, donde acudirán 15 instructores con el tema bomberil. El 15 de febrero fue la clausura de la capacitación de Operación Internacional 5280 Peter Pike. Gracias a estas capacitaciones, se podrán servir salvaguardando la vida de los turistas y los vallartenses. El 6 de marzo, visitamos la ciudad de Mana de Santa Bárbara, California, donde conocimos su estación de bomberos y las acciones de prevención que ahí se ejecutan en el recorrido. El jefe de bomberos, Chris Mailes, fue el encargado de mostrarnos las instalaciones y compartir sus experiencias. Además, gestionamos capacitaciones y donativos de equipamiento para nuestra Dirección de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta. El 1 de abril, se tuvo el programa operativo de Semana Santa y Pascua. Como regidora presidenta de la comisión, fui convocada por la Dirección de Protección Civil y Bomberos a esta importante reunión, donde se abordaron diversos temas relacionados con las condiciones y medidas de seguridad para la temporada vacacional 2025 en nuestra ciudad. El 29 de abril, en punto de las 11.30, participamos activamente en el primer Macro Simulacro Nacional 2025 en la Presidencia Municipal, junto a



colaboradores del Ayuntamiento y Ciudadanos, gracias al apoyo de los brigadistas de Protección Civil, concluimos con saldo blanco. Agradezco la participación y compromiso de todas y todos. El 29 de abril, el operativo Semana Santa y Pascua 2025, se implementado por la Dirección de Protección Civil y Bomberos, se mantuvo vigilancia constante en playas, malecón, ríos y zonas turísticas. El 29 de mayo, la reunión de trabajo con el director ingeniero Misael López y su equipo, con el objetivo de fortalecer la colaboración para la reactivación y dar seguimiento a la red de estaciones meteorológicas. El 15 de mayo, fue la instalación del Consejo Municipal de Protección Civil para la temporada de lluvias y ciclones tropicales del 2025. Aquí hay diferentes fotos, diferentes tomas. El 12 de mayo, asistimos al recorrido de refugios temporales con el objetivo de que nuestro gobierno municipal esté preparado con anticipación ante cualquier emergencia que pudiera presentarse en nuestra ciudad. Trabajamos en coordinación con la Dirección de Protección Civil y Bomberos Municipal y Estatal, el sector salud, el DIF, sector educativo y la marina. Durante este recorrido, visitamos dos espacios designados como refugios, el Salón CTM Foviste 96 y la Escuela Secundaria número 29. El 14 de mayo, se inauguraron las torres de guardavidas en la playa del Holi de Puerto Vallarta. Esta torre forma parte de las 12 que se instalarán por todo Puerto Vallarta, para que nuestros guardavidas cuenten con mejor visibilidad y respuesta ante cualquier caso de emergencia. Me comenta aquí el director que ya se han instalado las 12, fue en el 14 de mayo cuando fue la primera y a partir de ahí ya se instalaron las otras 11 que faltaban. El 10 de junio, atendimos al Comité de Ciudades Hermanas y estuvo el presidente del comité y también algunos colaboradores del comité, como el Tigre y Andrés Famanía. Tuvimos dialogando sobre temas de interés para ambas comunidades. El 16 de junio, fue la entrega oficial de tres camiones de bomberos, tres motos de agua, una pipa a la Unidad de Protección Civil y Bomberos, recibidos por nuestro director Ingeniero Misael López Muro. Además, se sumó equipo táctico donado por la 5280 International Fireflight Ops, que será de gran utilidad para mejorar la capacidad de respuesta ante situaciones de emergencia. Casi en todas las actividades y las donaciones ha estado presente nuestro presidente municipal. El 24 de junio, como regidora presidente de la Comisión de Protección Civil Bomberos, tuve el honor de participar en las actividades conmemorativas por el Día del Socorrista. También, en la oficina tuvimos reunión con el director de la Unidad de Protección Civil y Bomberos, con el objetivo de crear nuevos proyectos en el tema de protección civil, en beneficio de la ciudadanía. Recorrido y seguimiento y trabajo en equipo. Yo creo que es muy importante siempre el trabajo en equipo, porque uno sólo no puede hacer nada. Aquí, en estos recorridos, atendimos el llamado de vecinas y vecinos que han enfrentado una problemática de obstrucción de salida de Boca de Tormenta. Desde hace años, acudí al lugar como regidora de este ayuntamiento, con el compromiso de brindar una solución a su petición. Este recorrido se llevó a cabo en colaboración con el gerente maestro Ángel Marcial, el director de Protección Civil y Bomberos, ingeniero Misael Muro, Daniel de Participación Social, especialistas de proyectos estratégicos y el director de Reglamento, licenciado César Amezcua. El 9 de julio, en compañía del director de Protección Civil y Bomberos, Misael López, el gerente maestro Marcial, así como colaboradores de proyectos estratégicos y protección civil, realizamos un recorrido de seguimiento para atender el tema de desazolve del canal en la colonia Portales, trabajando en equipo con plena coordinación acción de nuestro alcalde, el arquitecto Luis Ernesto Munguía González. Y el 22 de agosto, en conmemoración del Día del Bombero, el Ayuntamiento de Puerto Vallarta reconoció la labor, valentía y compromiso de quienes diariamente arriesgan su vida por la seguridad de la ciudadanía. Asimismo, se entregan reconocimientos a elementos destacados por sus años de servicio, así como aquellos que han demostrado un compromiso ejemplar en el cumplimiento de su deber a los integrantes del Cuerpo Municipal de Bomberos y Protección Civil. El 19 de septiembre volvimos a participar en el marco del Día Internacional de la Protección Civil, nos sumamos con responsabilidad al Segundo Macro Simulacro Nacional 2025. Agradezco la participación de las y los servidores públicos de este ayuntamiento, quienes mostramos una vez más su compromiso con la seguridad de nuestra comunidad. Mi reconocimiento especial a los brigadistas y personal de Protección Civil, en particular al comandante Carlos Valadez, por su liderazgo y coordinación. El 22 de septiembre, entrega de 107 constancias a nuestros compañeros y compañeras del ayuntamiento, que contribuyeron los cursos de prevención y combate contra incendios, búsqueda y rescate y evacuación impartidos por la Dirección de Protección Civil y Bomberos. El 23 de septiembre, como regidora integrante del Comité de Declaratoria de Emergencia, participé en la firma del





acta que formaliza esta declaratoria ante las extensas lluvias registradas en nuestro municipio, las cuales afectaron severamente a diversas colonias como Cañadas, Llanitos, Iztapa, Los Mangos, Brisas del Pacífico, Brisas del Pacífico 12, entre otras, con el objetivo de acceder al Fondo Estatal de Desastres Naturales, para apoyar a las comunidades afectadas. Estuve también en un curso del cierre de la Feria de Bienestar Animal, coordinada por el director Roberto Ornelas, con quien he venido trabajando de forma muy cercana durante este evento, se impartió la teoría y práctica sobre protocolos de rescate animal, a cargo del doctor Emanuel Tobar, amador médico veterinario, zootecnista y perito veterinario forense, a quien agradezco por compartir sus conocimientos con todos sus asistentes. Este doctor veterinario viene de la ciudad de Querétaro y estuvo participando ahí, Protección Civil, con su camión y su personal, a una simulación de un rescate de un perro, estuvo muy interesante, que nada más que ese día estaba haciendo como muchísimo calor, pero estuvo muy interesante. Tuve la oportunidad el 26 de septiembre y felicito y celebro esta ceremonia de grados y entrega de uniformes al valiente personal de Protección Civil y del heroico Cuerpo de Bomberos de nuestro municipio, reconozco su valentía, entrega y compromiso, mujeres y hombres que ante cualquier emergencia siempre están listos para actuar con profesionalismo, corazón y un profundo sentido de servicio a la ciudadanía. Como regidora presidenta de esta comisión, me encuentro gestionando en colaboración con el comandante Misael López Muro la actualización del Atlas de Riesgo, con la intención de identificar las zonas vulnerables a inundaciones, deslaves, hundimientos, tsunamis y sismos dentro de nuestro municipio mismo, que a la fecha se encuentra en proceso administrativo, pero sí se está dando seguimiento, hemos venido trabajando aquí con el presidente, el comandante Misael López Muro, pues para dar avance a ese tema. Pues aquí están unas evidencias de las atenciones, asesorías y gestiones a la ciudadanía, porque si algo me caracteriza es que me encanta la gestión, no de ahorita sino de siempre y creo que me sale muy bien esa parte. Hice 1,025 gestiones y 995 atenciones y asesorías directas con las personas. Personas beneficiadas indirectamente fueron 7 mil 833 del periodo de octubre primero al 30 de septiembre del 2025. A un año de haber asumido la responsabilidad como regidora presidenta de la Comisión edilicia de Protección Civil, Bomberos, Gestión Integral de Riesgo y Resiliencia, reafirmo mi compromiso con el fortalecimiento institucional y la promoción de una cultura de prevención en nuestro municipio. Durante este periodo impulsamos diversas acciones clave, entre ellas la entrega de material y equipo donado por nuestra ciudad de hermana Santa Bárbara, que fortalecen la operatividad de nuestros cuerpos de emergencia. Promovimos la participación ciudadana en ejercicios de prevención y respuesta, además de solicitar la rehabilitación de nuestra red meteorológica. Seguimos trabajando en la gestión del Atlas de Riesgo, herramienta indispensable para la toma de decisiones informadas en materia de protección civil. Pues muchas gracias por su atención y una vez presentado el estado que guarda esta comisión y antes de continuar su servidora como presidente de esta Comisión edilicia, quiero destacar la invaluable labor, compromiso y entrega de los elementos y asesores encargados de prevenir, atender las situaciones de emergencia en nuestro municipio. Es por ello que solicito a los presentes, se les va, les voy a entregar un pequeño reconocimiento por esa labor que vienen realizando. Voy a nombrarlos y luego al final le hago entrega a cada uno de ustedes, es al ingeniero Misael López Muro, director de protección civil y bomberos, al comandante Carlos Salvador Valadez Ramírez, a la doctora Karen Leticia Flores Navarro y al maestro Víctor Manuel Cornejo López, que es un reconocimiento con mucho cariño, porque sí he visto el trabajo que han venido haciendo y porque hemos trabajado de la mano en algunos temas, en la gran mayoría y creo que el trabajo en equipo es el que nos va a fortalecer como municipio y hacer mejor nuestro trabajo, nosotros como regidores y ustedes como funcionarios. Entonces, le pido a nuestro síndico si nos paramos. Al unir esfuerzos, estas instituciones y personas garantizan que nuestras calles, playas y espacios públicos sean seguros para todas las familias y visitantes de Puerto Vallarta. Les reitero que me encuentro a sus órdenes y expreso mi total apertura para escuchar e impulsar toda iniciativa que propongan en beneficio de la ciudadanía. De igual manera, agradezco nuevamente a los medios de comunicación que nos acompañan, agradezco a mi compañero regidor, el síndico El Tigre, que siempre está apoyando todo el trabajo que venimos haciendo, porque como bien lo he dicho, el trabajo uno solo no lo hace, tenemos que hacer un trabajo en equipo, un trabajo coordinado para darle beneficio a nuestro Puerto Vallarta.





No sé si alguien quiera tener el uso de la voz.

COMANDANTE ING. MISAEL LÓPEZ MURO: Bueno, gracias, gracias con el permiso de mi síndico y mi regidora, compañeros de aquí del presidio. Pues solamente agradecerle, regidora, agradecerle toda la buena voluntad que ha tenido siempre para apoyarnos, ayudar a esta dirección, que de verdad yo siento que la ha hecho suya, de verdad todo el apoyo que hemos recibido por parte de usted ha sido invaluable, todas las gestiones que se han generado, todo lo que usted ha hecho por todos y cada uno de los que integramos esta tan bonita dirección. Aprovecho el momento y el espacio para decirle que vamos a seguir trabajando, vamos a seguir salvaguardando la integridad de todos nuestros habitantes, de toda la gente que nos visita y también decirle que tenemos una dirección en donde todos y cada uno de los guerreros que ahí tenemos están puestos y dispuestos para cuidar de nuestro bello municipio y también decirles que a la tropa, de mi parte que estoy muy agradecido, ya que estos días que hemos tenido contingencias muy fuertes, la verdad se han fajado de veras que con mucho entusiasmo, con mucha entereza, así como también las otras direcciones y las diferentes instancias de gobierno, la federal, la estatal y municipal. Muchas gracias regidora, muchas gracias síndico y aquí seguiremos trabajando duro. Yo creo que la mística de nuestro alcalde, el arquitecto Luis Munguía, siempre ha sido que le apuesta la prevención y nosotros para eso estamos, para prevenir. Gracias y excelente día.

SÍNDICO MUNICIPAL MÉDICO FRANCISCO SÁNCHEZ PEÑA: Laurel, yo felicitarte de veras porque no únicamente aprovechas o estás atenida a los recursos municipales de meter iniciativas y que se hagan requisiciones, sino es importante la gestoría que has hecho externa, que no tiene nada que ver con esos recursos municipales y de veras que felicidades. Te aplicas en tu comisión con mucha responsabilidad y mucha pasión, que eso es lo más importante, apasionarse de esa labor, de esa responsabilidad que tienes. Felicidades.

REGIDORA MARÍA LAUREL CARRILLO: Muchas gracias regidor, pero el trabajo en equipo es el que nos fortalece y gracias por siempre apoyarme y estar atento cuando también hay le ando, solicitando que nos apoye para ver de qué manera hacemos más trabajo. Y se me pasó felicitar a todo el personal, no solamente a los directivos que están aquí, sino a todo el personal de protección civil y bomberos, guardavidas, porque han venido haciendo un trabajo titánico y lo vimos, yo estuve ayer presente en la noche y la verdad que hicieron un gran trabajo y no solamente ayer, sino cada que tenemos algún huracán o algunas tormentas, pues siempre son ustedes los primeros, yo siempre digo que ustedes son los héroes sin capa, porque si hay un choque, los bomberos, si hay una lluvia, los bomberos, si se sale el río, o sea todo, para todo, son ustedes los primeros respondientes. Entonces, siempre van a contar conmigo, con todo mi apoyo, porque la verdad hace un gran trabajo. ¿Alguien más? Y ya saben que aquí estoy yo a sus órdenes. Bueno, continuando con el apartado de asuntos generales, ¿tiene algún asunto que tratar, general? ¿Usted? No habiendo más asuntos que tratar, declaro formalmente clausurada la presente sesión de la Comisión edilicia de Protección Civil Bomberos, siendo la una de la tarde con 33 minutos, del jueves 9 de octubre del 2025. Muchas gracias a todos los presentes y los invito para una foto.

Q.F.B. María Laurel Carrillo Ventura

Regidora Presidenta de la Comisión Edilicia de Protección Civil, Bomberos, Gestión de Riesgos Integrales y Resiliencia.

Médico José Francisco Sánchez Peña Sindico Colegiado en la Comisión edilicia de Protección civil, Bomberos, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia. (AUSENTE)

Lic. Christian Omar Bravo Carbajal Regidor Colegiado de la Comisión edilicia de Protección Civil, Bomberos, Gestión Integral de Riesgos y Resiliencia.